

---

# MIENTRAS SEA DE NOCHE LA ESPERANZA NOS ABRIGA

María José Caram, op

---



PARA OCCIDENTE HACE POCO han terminado y han comenzado un siglo y un milenio. En todo el mundo se celebró la despedida y el advenimiento con un gran despliegue de gestos simbólicos de esperanza, de afirmación de la vida, de esperanzas y de sueños de plenitud para todas las personas y para todos los pueblos.

## 1. LOS CONTEXTOS *El mundo que hoy vivimos*

Hoy, mientras escribo este artículo, la humanidad vuelve a debatirse entre la libertad y la opresión, entre la vida y la muerte. El mundo globalizado nos ha permitido reconocer la diversidad y gozarnos en ella, poner nuestra esperanza en las voces de vida que se levantan desde las diferentes culturas, razas y religiones. Nos ha permitido también crear lazos de fraternidad y tejer redes de esperanza. Es así como algunas personas habíamos comenzado a pensar que los tiempos de resistencia comenzaban a dar paso a épocas de creatividad, que las reivindicaciones se encaminarían por sendas de diálogo y de concertación, que el monstruo de la guerra podría ser poco a poco dominado y erradicado del mundo de las relaciones humanas.